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105 學年度第 2 學期 台北校區 

師生面對面溝通座談會(僑陸生)會議紀錄 

會議時間：106 年 5 月 4 日（星期四）下午 12 時至 13 時 

會議地點：大會議室 

主 持 人：學務長 

出席師長：僑生暨陸生輔導組葉聰嬌組長、資訊服務組吳寶林組長、閱覽組曾麗芬組長、課

務組呂家賢組長、生活輔導組鄭典誠組長、住宿服務組劉義中組長、註冊組謝秀

然組長、營繕組呂靜宜老師、事務組徐啟福老師 

列席人員：餐廳代表陳先生 

紀    錄：杜權韋 

主席致詞： 

謝謝各位班級代表及師長們於百忙之中撥空參與師生面對面溝通座談會。召集大家一同與

會，多做溝通，藉此了解同學的期望，並且盡力解決同學的問題，讓同學能夠安心就學。 

 

承辦單位報告：(略)，如宣導資料。 

 

學生意見（會前意見反映回覆）： 

問題一：男舍投幣式熱水器只有二台，但如果在非提供熱水的時間卻有許多人想要洗澡，請

學校再提供二台熱水器。 

提問人：廣電二甲 

住宿服務組答覆：建議增加投幣式熱水器，送請總務處辦理。 

 

問題二：宿舍門禁:請問在火警發生時，宿舍是否已設有多餘的緊急逃生門，如果說主入口為

主要逃生通道，那在發生火警時，因門禁鎖上門，門是否會自動打開，還是說要由

宿舍舍監負責手動打開，如果是的話，那舍監在中毒倒下情況下，又要如何解決？ 

提問人：廣電二甲 

住宿服務組答覆：台北校區校內宿舍遇緊急狀況(火警、地震……)時，宿舍大門開啟緊急按鈕

可以疏散住宿學生外，男舍一樓走廊底「緊急逃生門」(不需鑰匙，直接外

推開啟時警鈴會響起)同時可以提供疏散逃生。 

 

問題三：師生面對面座談會舉辦時間與文化週重疊，讓我們很難僑時間。 

提問人：企管三甲 

僑生暨陸生輔導組答覆：多元文化週往年均按僑陸組行事曆固定此時舉辦，借用場地需和各

系系週場協協調而非故意和師生面對面座談會相衝突。 

生活輔導組答覆：因場地等因素，故安排此時段舉行師生面對面座談會，另 106 學年度僑陸

生師生面對面座談會時間會再與僑陸組協調，盡量避開文化週時間。 
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學生意見（會中及會後意見反映回覆）： 

問題四：宿舍紗窗有一些已經有破洞且蠻髒的，夏天的時候，靠山這邊的房間，開窗通風時，

晚上蚊子蟲子就會飛進來，希望可以改善一下。 

提問人：廣銷二甲 

住宿服務組答覆：已請有維修需求的住宿生，儘速於「宿舍修繕登記簿」上登記，以利總務

處營繕組進行修繕。 

總務處答覆：已於會後立即派相關負責同仁前往察看，並委請廠商修繕，請同學爾後如有察

覺故障狀況，請於宿舍維修本登記，並即時通報舍監，以便修繕。 

  

問題五：對於舍監在男宿管理上有地方不理解。男宿每層樓都有負責同學，而四樓的負責同

學會在晚上十點時要求該樓層同學將走廊裡的鞋子、雨傘等物品擺放整齊或收進宿

舍，我們也按照負責同學要求照做，但我卻可以在其他樓層看到傘或什麼其他東西

放在外面。 

提問人：新聞二甲 

住宿服務組答覆：對於男生宿舍舍監老師管理問題，近幾年亦有住宿學生反應，評價有好有

壞，我們會針對不好的地方要求舍監老師去改進，並嚴格做好我們的工作

考核。 

 

問題六：有女生宿舍反應到晚上十一點後，會有人在玩遊戲、談吉他、唱歌等等，也包括在

操場大聲嚷嚷、說話、喊之類的，希望請住宿組的老師幫忙宣導，至少讓他們在 11

點、12 點以後不要再這樣，畢竟隔天大家都有課。 

提問人：新聞二甲 

住宿服務組答覆：原則晚上 11 點以後實施晚點名跟門禁，這學期以來，如果有學生反映這

問題，我們宿舍每一天值班教官都會過去處理，同學可以直接打校安中心

的電話(28829595)，它會直接轉到值日教官的手機，請同學把這個電話記

起來，爾後，十一點以後在宿舍還有這種吵鬧的聲音請直接撥打校安專線，

值日教官會立刻前往處理。 

 

問題七：宿舍有規定鞋子不能放鞋櫃上面，但就算是有擺放整齊的話也不行嗎？ 

提問人：新傳三甲 

住宿服務組答覆：每個人的寢室外面都有一個鞋櫃，一個人都一格，過往也有同學反應鞋子

多不夠放，原則上我們會要求舍監老師及宿舍幹部去督導，因如果學生把

鞋子放鞋櫃上面，就算有擺放整齊，整齊度還是不夠的，也會有味道上等

問題。上學年外籍生也有建議過，我們也同意同學自行另外購買鞋架、塑

膠鞋架等放在鞋櫃旁邊且擺放整齊。另外，如果說同學的鞋子真的很多，

不只兩三雙，這個問題，我們會跟宿舍老師再做溝通，交換意見後建議總

務處增購。 
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問題八：請問宿舍椅子是否能夠換一下，我本身腰不太好，覺得椅子設計非常不夠人性化，

每次坐著都會往裡面陷。背那一塊是最需要支撐的，但椅子那一塊卻是空的，雖然

買了背部支撐，但由於那一塊是空的使不上力。 

提問人：財金二乙 

住宿服務組答覆：目前宿舍椅子總務處並無更換的計畫，會持續向總務處建議。 

總務處答覆：宿舍椅子規格為統一型式，同學建議將列入未來更新時之參考。 

 

問題九：廁所一放假就沒有人打掃，像是週末、春假十天女生廁所很明顯沒有人打掃。 

提問人：新傳一甲 

住宿服務組答覆：這學期男女生公共浴室假日原本是外包給外面廠商，但有同學反應打掃不

乾淨，故事務組從五月一日開始，恢復成兩個舍監輪流來一天，一次打掃

兩小時，我們會持續要求打掃徹底一點。 

 

問題十：1.浴室蓮蓬頭，很多噴頭水流非常小，噴頭是否可以換，洗時很不方便。 

        2.洗手檯水龍頭，都是第一個水流非常非常大，後面都是很小很小，希望可以調的

平均一點。 

提問人：國企學程一 

住宿服務組答覆：1.會請總務處調整浴室蓮蓬頭的水量，以利住宿生使用。 

2.洗手檯水龍頭，第一個水龍頭水流大，是因方便打掃阿姨洗拖把，而其

他同學使用其他節水的水龍頭，所以噴得比較小。 

 

問題十一：浴室經常水排不下去，時常堵住，可不可以清理一下，不然，人多時會一整排水

溢出到另一間。 

提問人：財金二丙 

住宿服務組答覆：請同學於「宿舍修繕登記簿」上登記，並請同學於使用後順便將毛髮清除，

以利後續住宿生使用。 

 

問題十二：我們會自己買個人小鍋煮泡麵之類的，但樓長跟我們講，以前是可以在公共區域

煮，但現在不能在公共區域用，可是學校公共電鍋又很舊很破很髒。我們覺得自

己宿舍用電覺得較不安全，還是用外面公共的插座會比較安全一點，但現在學校

卻不讓我們在公共的地方煮。 

提問人：廣銷二甲 

住宿服務組答覆：各樓層交誼廳，靠窗戶那邊都有放公共電鍋，如果是說比較髒，我們會要

求舍監老師及宿舍幹部定期派人去清理，現在不容許使用個人電器用品，

是怕有危險，因個人電器用品可能會在公共或宿舍裡面使用。 
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問題十三：每次到某一段時間，別層樓的男生會跑到我們樓層的浴室使用，造成我們使用上

會相當擁擠。 

提問人：新傳三甲 

住宿服務組答覆：住在同一個宿舍，不同樓層跑到不同樓層的浴室去洗澡，比較難去管制，

畢竟是公共自由走動的地方，但我們會再透過各個樓層的樓長去宣導。 

 

問題十四：關於宿舍地板打蠟的問題，剛入學時是有打蠟的，但升大二時，並沒有打蠟，因

此地板上有許多死掉的蟲子等，想請問之後地板是否會有打蠟。 

提問人：廣銷二甲 

住宿服務組答覆：之前宿舍實施地板打蠟，因有很多寢室的住宿生無法配合，以致成效不佳，

因此去年決定不打蠟。另外地板不潔，請通知清潔人員實施打掃。 

總務處答覆：宿舍地板清潔平日皆由宿舍清潔人員維護，我們會要求清潔同仁加強打掃並協

調宿舍老師加強檢查，若有清潔不力等情事，請隨時反映給宿舍老師或事務組

蘇老師分機 2508、溫組長 2719，我們會立即派員處理。有關地板打蠟問題，

我們會視情況請廠商施作。 

 

問題十五：想請問郵件從收發室到男宿收件箱的途徑是由誰負責？另外，男宿信箱內時常會

看到有女宿的信件，如果是家裡來的信，這樣不就永遠收不到了。 

提問人：國企二甲 

住宿服務組答覆：同學的信件或包裹，如果是一般普通件的話會直接送到宿舍櫃檯，如果是

掛號的則會請宿舍老師或幹部通知同學到收發室領取。另外，我們會再請

工讀生將男女宿舍的信件分好，最好是請家長在信件上標明是男生或女生

宿舍，以避免因看名字分類而造成分類錯誤。 

 

問題十六：1.想請問多元文化週與面對面座談會是否可錯開？這樣造成很多僑生沒辦法出席。 

2.想請問系週跟多元文化週是否能協調錯開，因為這造成場地壅擠以及影響雙方生

意等。 

提問人：新傳三甲 

僑陸組答覆：承辦台北校區多元文化周活動已於上學期期末時與總務處及課指組協調場協訂

於 5/2(二)至 5/4(四)，並非故意將活動撞期，往後會與生輔組溝通與師生面對

面座談會時間排開，避免多數同學無法參加座談會。 

生活輔導組答覆：下一次我們會跟僑陸組那邊溝通好，盡量分開來，這學期排的時候，可能

當初沒有進一步發現跟文化週是衝突或是場地等因素所導致，下一學期我

們盡量會避開，並進一步去跟相關單位協調。另外，因場地問題，很多活

動會排在一起，很難說完全不撞期。 

 

問題十七：想請僑陸組將中台灣活動時候的收支表盡快公布出來。 
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提問人：新聞二甲 

僑陸組答覆：活動承辦人已將收支表轉寄給各輔導老師，請各輔導老師公佈於各群組。 

 

問題十八：可否換女宿 7 樓兩臺飲水機，因為其他樓層都是新的，7 樓的經常斷水且太舊了。 

提問人：會計二丙 

住宿服務組答覆：女舍 7 樓飲水機如有損壞，請立即登記維修並通知宿舍老師協助處理，至

於飲水機換新，將逐年編列經費汰換。 

總務處答覆：7 樓女生宿舍只有一台飲水機，將評估使用年限是否可汰換，也請同學愛惜機

器，使用後清潔。 

 

問題十九：可不可以為陸生提供就業博覽會，讓陸生有實習的機會，因為陸生無法在台灣考

證照，所以實習是很重要的。 

提問人：財金二乙 

前程規劃處答覆：本校目前實習課程規劃中，均不受限實習生身份別，亦即陸生(在校生)也

能夠透過系上申請實習機會。本校有定期舉辦企業博覽會予學生了解目前

就業市場機會，但因法律規定，目前陸生畢業後，因無法申請工作證，故

無法在台就業。 

 

 


